
 

 
  

 

 

                               

PROPOSICIÓN No. 015 

Como Concejal de Santiago de Cali, propongo a la Honorable Plenaria se cite a la 

Secretaria de Educación Luz Elena Azcarate para que responda las siguientes 

inquietudes respecto al funcionamiento de los CDI, teniendo en cuenta las 

siguientes consideraciones: 

Como propuesta del Plan de Desarrollo 2008-2011 para la ciudad de Santiago de 

Cali, se crearon los Centros de Atención a la Primera Infancia, llamados Cariños, 

dirigidos a hijos de madres cabeza de hogar de barrios de estratos 1 y 2, donde los 

niños no contaban con espacios idóneos para su desarrollo integral. Dado lo anterior 

favor dar respuesta al siguiente cuestionario; 

I. Sírvase informar cuanto fue el presupuesto aforado para el mejoramiento, 

reparación y conservación de los Centros de Primera Infancia ubicados en la 

Ciudadela Nuevo Latir, Remansos, la Selva y San Marino, para el periodo de 

Gobierno en curso y por cada vigencia. 

II. Sírvase informar en donde se encuentra el Talento Humano vinculado a la 

Planta de Cargos para la operación de los Cariños Nuevo Latir y Remansos. 

III. Sírvase informar quienes son los directivos de los CDI (Cariños) Nuevo Latir, 

Remansos, la Selva y San Marino.  

IV. De acuerdo al Plan de Desarrollo 2016-2019, Eje 1, Programa 1.4.3 

Instituciones Educativas líderes, eficientes y transparentes, informar cómo 

avanza la ejecución del indicador –Centros de desarrollo Infantil Construidos- 

teniendo en cuenta que su línea base 2015 es nueve (9) y la Meta son 16 

Centros Construidos? 

V. Adicionalmente, el Concejo aprobó el año pasado vigencias futuras 

ordinarias hasta por $84.898.387.765 dentro de las cuales se incluyó la 

construcción de Centros de Desarrollo Infantil para la atención integral, 

informar a la fecha cómo avanza esta inversión. 

VI. Teniendo en cuenta la visita donde se evidenció que dos (2) de los Centros  

de Desarrollo Infantil se encuentran cerrados, ¿cuál es la razón para 

proyectar la construcción de nuevos CDI? 

VII. ¿Están proyectados y presupuestados los gastos de funcionamiento para 

cada uno de ellos? 

 



 

 
  

 

 

 

VIII. Al culminar la construcción de estos CDI la operación quedara a cargo de la 

Secretaria de Educación Municipal o será entregada por convenio a los 

privados? 

IX. Sírvase informar cómo se integran los Centros de Primera Infancia “Cariños” 

al sistema Educativo Municipal.  

En días anteriores, visité  los Centros de Atención a la Primera Infancia ubicados en  

Remansos y en la Ciudadela Nuevo Latir, encontrando que dichos Centros están 

cerrados, presentando deterioro del mobiliario,  y de sus tecnologías, y dejando sin 

atención a más de 400 niños de las comunas vulnerables de nuestra ciudad. 

Teniendo en cuenta lo anterior,  sírvase informar: 

1. Cual fue la fecha de este cierre y detallar las razones técnicas y financieras 

que llevaron a tomar tal decisión. 

2. Cuando se cerraron,  estos CDI continuaban bajo la Administración de la 

Secretaría de Educación?  

3. Si la respuesta es negativa,  detallar cuáles fueron los motivos para modificar 

el modelo de funcionamiento?  

4. Si el modelo de funcionamiento cambió, a quien se entregó la operación de  

estos dos (2) Cariños? 

5. Qué pasó con la planta de cargos creada bajo el  Decreto 411.020.0428 de 

Junio  17 de 2.011? ¿En donde se encuentra vinculada actualmente? 

Adicionalmente, tengo entendido que para el mes de febrero del año 2013 los 

cariños del barrio La Selva y San Marino, entraron en funcionamiento bajo la 

coordinación de la fundación Carulla. 

6. Por cuanto tiempo esta Fundación estuvo a cargo de la operación de estos 

dos (2) Cariños? 

7. Remitir copia íntegra del Convenio suscrito para la operación y todos sus 

anexos. 

8. Cual fue el requerimiento de personal realizado por la Administración 

Municipal para la suscripción del convenio para la operación de estos dos 

Cariños?. De acuerdo a esto, enviar relación del personal encargado de 

ambos  Centros detallando su perfil. 

 



 

 
  

 

 

 

9. Informar y detallar por cada uno de los Cariños hoy existentes,  el número de 

niños atendidos desde su apertura, por cada vigencia y hasta la fecha. 

10. En las vigencias del 2012 en adelante han sido construidos nuevos Centros 

de atención Integral a la Primera Infancia? De ser así, donde se encuentran 

ubicados especificando barrio y comuna e informar si los mismos se 

encuentran en funcionamiento y quién los opera.   

Teniendo en cuenta que el Senador y Presidente del partido Alianza Verde, Jorge 

Ivan Ospina, ha realizado algunas denuncias respecto al tema, propongo al 

Honorable Concejo, invitarlo a este debate de control político para que amplíe sus 

consideraciones sobre la problemática en mención. 

H.C. FLOWER ENRIQUE ROJAS TORRES, coadyuvada por los Honorables 

Concejales: CARLOS ANDRES ARIAS RUEDA y OSCAR JAVIER ORTIZ CUELLAR. 

 


